
  
Opinión DIARIO AUSTRAL | Sábado 29 de marzo de 202517 

Directora: Verónica Moreno Aguilera 
Representante legal: Rodrigo Prado Lira 
Propietario: Sociedad Periodistica Araucanía S.A. 
Dirección: Yungay 499, Valdivia Fono: 2 2753-4378 
Contacto:cronicagaustralvaldivia.cl 
Publicidad: 227534376 - 227534354 - comercialgzaustralvaldivia.cl 
Atención de suscriptores: 22753 4390 - Whatsapp +56 954763989 
sociosgaustralvaldivia.l 

Diarioaustral 
REGIÓN DE LOS RIOS 

FUNDADO EL 28 DE NOVIEMBRE DE 1982 

  

  

O Correo 
Desmienten acusaciones 

 Antelas declaraciones del exalcalde 
Omar Sabat en redes sociales, donde 
insinúa la supuesta malversación de 
40 milmillones de pesos por parte del 
Gobierno Regional de Los Ríos, es ne- 
cesario aclarar la situación con res- 
ponsabilidad y transparencia. 

Tal como informamos en ocasio- 
nesanteriores, al asumir nuestra ges- 
tión en julio de 2021, detectamos que 
desde 2015 existían rendiciones pen- 
dientes que no habían sido desconta- 
das del sistema contable. 

Así mismo en el contexto de mi 
cuenta pública en el año 2023, volvía 

dar a conocer esta información con 
montos actualizados porque siempre 
existió el espíritu de transparentar es- 
tasituación. 

Esto no significa que los recursos 
estén perdidos, sino que se trata de 
iniciativas ya ejecutadas, cerradas téc- 
nicamente y rendidas por las entida- 
des públicas y privadas (municipios, 
servicios públicos y organizaciones 
sociales), pero que no fueron rebaja- 
das contablemente en el Sistema de 
Información para la Gestión Financie- 

ra del Estado (SIGFE), la plataforma 
que permitea las instituciones del Go- 
bierno Central administrar sus finan- 
zas. 

Lo anterior implica que los recur- 
sos no están desaparecidos ni mal uti- 
lizados. El problema radica exclusiva- 

menteen queno se completó eltrámi- 
te administrativo interno del Gobier- 
no Regional para reflejar correcta- 
mente esas rendiciones en el SIGFE. 

Para corregir esta situación, im- 
plementamos diversas acciones, asu- 
miendo que, dado el volumen de re- 

cursos involucrados, esun desafío ins- 
titucional de largo plazo. Este proble- 
ma se fue acumulando desde el año 
2015 y desde el año 2021 adoptamos 

medidas parairsubsanando eiracor- 
tando esta brecha. 

Para subsanar estas rendiciones 
pendientes, pusimos en marcha una 
comisión especial de rendiciones en 
la División de Desarrollo Social, que 
permitió una rebaja sustancial de las 
rendiciones pendientes delaño 2020, 
2021 y 2022. 

Además, se encuentra en instala- 
ción implementación un software de 
trazabilidad interna para las iniciati- 
vas deinversión, con un móduloespe- 
cífico para las rendiciones, permitien- 
do un mejor control y cruce deinfor- 
mación con la Contraloría. 

Además, en enero de 2024, nos 

comprometimos con la Contralora 
Nacional, Dorothy Pérez, a crear un 
Departamento de Rendiciones, con el 
objetivo de concentrar los esfuerzos 
denuestros equiposenregularizar es- 
ta situación y fortalecer la gestión fi- 
nanciera del Gobierno Regional. 

Finalmente, instruimos sumarios 
administrativos para establecer res- 
ponsabilidades en estas deficiencias 
administrativo-contables detectadas. 

Lamentamos que se intente res- 
ponsabilizar alas organizaciones por 
esta situación, ya que ellas han cum- 
plido con rendir losrecursos. 

Esinaceptable que se desconozca 
sulabor y que se insinúe, de manera 
irresponsable, que los fondos han si- 
do mal utilizados o desviados. Nues- 
tro compromiso es con la transparen- 
cia y la correcta gestión de los recur- 
sos públicos, sin desinformación ni 

falsas acusaciones. 

En mi rol como Gobemador y 
siemprejunto al Consejo Regional de 
LosRíos hemos prestado el mayor cui- 
dado al resguardo de la legalidad y la 
correcta utilización de los recursos 
públicos, lo que ha sido reconocido a 
nivel nacional. 

No podemos aceptar que porfines 
electoralistas y personales, el señor 
Sabat trate de enlodar la gestión del 
Gobierno Regional de Los Ríos y su 
Consejo Regional. 

Luis Cuvertino Gómez 
Gobernador Regional de LosRíos. 

Atentado contra Carabineros 

e Expreso miprofunda preocupación 
por el reciente atentado contra Cara- 
bineros en la Región del Maule. Este 
acto de violencianosolo pone en ries- 
go la vida de quienes trabajan para 
protegernos, sino que también refleja 
una crisis en nuestra sociedad que re- 
quiere atención urgente. 

Esinnegable que las manifestacio- 
nesson un derecho fundamental en 
una democracia; sin embargo, es 
esencial quese desarrollen en un mar- 
co derespeto y diálogo. 

Los Carabineros, como represen- 
tantes del orden público, se encuen- 
tran enuna posición dificil, enfrentan- 
do situaciones de violencia que limi- 
tan su capacidad de actuar en defen- 
sa dela comunidad, inhibiendo elem- 
pleo de los medios entregados porel 
propio estado. 

Insto nuestras autoridades elegi- 
das democráticamentea que reconsi- 
deren y modifiquen la normativa que 
regula las RUF (Reglas del Uso dela 

Fuerza), ya que el Estado debeactuar 
conunafuerzasuperior alos que ejer- 
cena violencia. 

Es vital dotar a nuestras fuerzas de 
seguridad delas herramientas legales 
necesarias para garantizar el orden 
públicoy laseguridad de todos los ciu- 
dadanos. 

Eduardo Villalón Rojas 
edovillalonayahoo.es 

Infierno Tributario 

9 La ministra Jeanette Jara criticó la 
propuesta de Evelyn Matthei deredu- 
cir elimpuesto corporativo del 27% al 
18% en un plazo de 10 años, diciendo 

“parece que quisiera convertir a Chi- 
le másen un paraíso fiscal”. 

¿Sabrá la exministra que, si exis- 
ten paraísos fiscales, es porque tam- 
bién existen infiernos fiscales? 

Nosolo se trata de tener impues- 
tos bajos, sino de que estos sean efl- 
cientes, como lo demuestran países 
como Estonia, Suiza, Andorra y Dina- 

marca. 
Por otro lado, tenemos una serie 

[Cc] Columna 

Jorge 
Alvial Pantoja 

Delegado 
Presidencial Los Ríos 

Turismo 
y seguridad 

sta semana, junto a un grupo E e oi 
dor Regional acompañamos a 

la directora regional de Sernatura una 
actividad con mujeres dedicadas al tu- 
rismo. En la oportunidad, nos reuni- 
mos con 100 mujeres, quienes previa- 
mente participaron de una relatoría a 
cargo dela periodista y empresaria tu- 
rística Anita Córdova, quien contó de- 
talles de su experiencia en medios de 
comunicación y cómo el desarrollo 
propio desus actividades profesionales 
lallevó a convertirse en una destacada 
operadora delrubro. 

Sibiensu testimonio es tremenda- 
mente importante e inspirador, no es 
nada ajeno paramuchas delasmujeres 
que participaron de la actividad, quie- 
  nesbt ido un nuevo: asuvi-   depaísesconaltos ir quefre- 

nanel desarrollo de empresas y entor- 
pecenel crecimiento desu economía, 
'como Cuba, Argentina, Sudán y Vene- 
zuela. 

¿Queremos que Chile esté en el 
primer grupo oenel segundo? No hay 
por dónde perderse. 

Tomás Ojeda Aravena 
Fundación para el Progreso 

cartasaldirectoraustralvaldivia.cl 
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Todos por la vacunación 
1 martes de esta semana desde la Comisión La medida también »rmite “la contratación 

Dr. Patricio Rosas Barrientos 
Diputado por Los Ríos 

Entendiendo que este invierno va a ser un in-
E: Salud de la Cámara de Diputadas y Di- 

putados, di reconocimiento al Ministerio 

de Salud, por la decisión de sus autoridades de 
dar inicio a la alerta sanitaria, por el alza de con- 
tagios de virus respiratorios ante la llegada de la 
temporada de invierno en el hemisferio sur. 

El decreto ordena “el uso obligatorio de mas- 
carillas y otros dispositivos médicos afines en las 
unidades o establecimientos destinadas a la aten- 
ción de urgencia. Igualmente, podrá extenderlaa 
otros lugares de acceso público o donde exista 
aglomeración de personas si la evolución de los 
virus así lo amerita para evitar su propagación”. 

del personal”, “la adquisición directa de bienes, 
servicios o equipamiento que sean necesarios pa- 
ra el manejo de esta urgencia”, “establecer víncu- 
los de colaboración con Universidades”, “coordi- 
nar la distribución de los productos farmacéuti- 
cos”, entre otras facultades. 

Lo correcto siempre debió haber sido el anti- 
cipar esta medida y es justamente lo que año tras 
año, hemos venido solicitando, para así prevenir 
complicaciones, colapsos en nuestra red de sa- 
lud, para disponer de recursos, agilizar los proce- 
sos y ponera disposición lo mejor de nuestro sis- 
tema sanitario para cuidar a las personas. 

vierno muy complejo y que tenemos anteceden-
tes ya del comportamiento viral que ha presenta-
do el hemisferio norte con un virus de influenza
muy fuerte que se expandió más allá incluso de
las fechas habituales, la invitación y recomenda-
ción que realizó como médico es a vacunarse. 

Si formas parte de los grupos de riesgo, acu-
de a vacunarte de forma gratuita en los vacuna-
torios públicos y privados en convenio con las Se-
remis. Puedes encontrar el más cercano a tu do-
micilio en la página web que habilitó el Ministe-
rio de Salud para estos efectos que es www.me-
vacuno.cl   

da, encontraron enel turismo una rea- 

lización tanto personal como laboral, 
muchas veces por esfuerzo propio o 
conla colaboración de los distintos pro- 
gramas que entrega el Estado.Y cómo 
no, silos últimos datos aportados por 
Sernatur muestran a la región de Los 
Ríoscon un promedio deocupaciónen 
verano del 91%, 5,7 puntos sobre el mis- 
mo periodo de 2024; mientras que los 
destinos Valdivia-Corral fueron los más 
visitadosa nivel nacionalcon un 92,6%, 
seguidos dela Cuenca del Ranco ense- 
gundo lugar con un 91,9%; Panguipulli 
Siete Lagos en el cuarto con un 88,6%. 

Estas cifras, quenos ponen conten- 
tos y optimistas, no son fruto del azar o 
fórmulas mágicas, sino que resultado 
delarduo trabajo intersectorial realiza- 
do, y que seguimos realizando, servi- 
cios públicos, municipalidades, Go- 
bierno Regional, Carabineros y PDI, en- 
tre tantos otros, por hacer de nuestra 
región un territorio con atractivos pa- 
noramas, pero también seguro para 
quienes decidan disfrutar deunos bue- 
nos días de descanso. 

Enesesentido, hemos avanzado en 
recuperación de espacios. Por ejem- 
plo, en el Barrio Cochrane, quienes du- 
rante tres años recibieron apoyo en el 
contexto del programa de Barrios Ser- 
cotec, y en el cual el trabajo y asociati- 
vidad de los propios emprendedores 
ha permitido posicionar susemprendi- 
mientos en un barrio tan histórico de 

Valdivia.Queda mucho por hacer, pero 
vamos por buen camino. 
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